

Día 49– El Sábado antes de Pentecostés

Fred R. Coulter—Mayo 18, 2013

www.IglesiaDeDiosCristianayBiblica.org

¡Saludos a todos los hermanos! Bienvenidos al día 49, ¡El Sábado antes de Pentecostés!

- El hombre *necesita* la Palabra de Dios

Este es un Sábado muy importante ya que tiene mucho significado para nosotros. Han habido muchas discrepancias, malas interpretaciones y malos entendidos en el pasado. Desafortunadamente, esto causó que muchas personas guardaran el día de Pentecostés en el día equivocado.

Es bastante interesante cuando uno analiza la situación concerniente al Judaísmo y los días Santos. Primero que nada, muchos creen que los Judíos tienen la razón sobre el Antiguo Testamento. Ellos lo tienen todo disponible, tienen todo lo necesario para estar en lo correcto. El problema es que han sustituido las Escrituras con *sus propias enseñanzas* y tradiciones. Han rechazado a Jesucristo como el Mesías. Por esa razón no es extraño que tengan los días incorrectos para guardar la Pascua, la fiesta de Panes sin Levadura, el día de la Gavilla Mecida y Pentecostés.

Viéndolo por otro lado—del lado Cristiano, nos damos cuenta que han hecho algo similar; reemplazando *sus propias* tradiciones, *sus propios* días de observancia, *sus propios* festivos, en lugar de guardar los días Santos de Dios.

Pareciera que el pecado más grande del hombre es que quiere agregar y mejorar lo que Dios ha dado. Dios lo ha dado de tal manera que se dificulta entender algunas cosas, especialmente cuando uno trae sus propias ideas e interpretaciones a las Escrituras e intenta hacerlas caber dentro de la Verdad.

- ¡La Palabra de Dios es verdadera!
- ¡La Palabra de Dios es perfecta!
- ¡La Palabra de Dios es Santa!

Entonces, en lugar de tratar de mejorar a Dios, *Dios quiere que sigamos lo que nos ha dado ¡para que Él pueda mejorarnos a nosotros!* Claro que esta es la situación concerniente a la salvación. *El hombre está incompleto.*

- El hombre *necesita* el Espíritu Santo de Dios
- El hombre *necesita* vivir por cada Palabra de Dios

Ya hemos tenido la Pascua y los días de Panes sin Levadura, empezando en Levítico 23. Había una ceremonia que debía llevarse a cabo durante la fiesta de los Panes sin Levadura, lo cual ha sido una clave significativa de los malos entendidos. Una de las cosas que nos hemos esforzado por hacer con la *Versión Fiel* de la Biblia es dar la traducción correcta de Levítico 23, en concordancia con el significado en hebreo.

Levítico 23 tiene que ver con el presente y el futuro: “Y El SEÑOR hablo a Moisés diciendo ‘Habla a los hijos de Israel y diles, “Cuando hayan venido a la tierra que yo les daré...”

[Esta ceremonia no se realizó hasta que entraron a la ‘tierra prometida.’]...y **recojan la cosecha de ello...**” (versos 9-10) Es importante entender... “la cosecha de ello...”; ya que uno de los malos entendidos que algunas personas tienen es que no podían haber hecho la *ofrenda de la gavilla mecida* cuando llegaron por primera vez a esa tierra porque la cosecha fue ‘plantada por los habitantes de esa tierra y la profanaron con sus manos de gentiles.’ Por lo tanto, tienen que esperar hasta el año siguiente para obtenerla.’

Pero, ¿eso no es cierto! Dice que coseche ‘...la cosecha de ello...’ Cuando uno planta la semilla, esta se desintegra conforme germina y crece, es por eso que no hay profanamiento de una planta en crecimiento o lista para la cosecha al ser plantada por alguien.

Esta es la ceremonia que debían realizar: “...entonces traerán **la primera gavilla** de los primeros frutos de su cosecha al sacerdote” (verso 10). Esta “...primera gavilla...” es un anticipo de la resurrección de Jesucristo, porque somos como una cosecha, y mañana—Pentecostés—es una fiesta de la cosecha, el 50vo día.

Aquí dice que lo que iban a hacer en este día, verso 11: “... Al día siguiente, después del Sábado la mecerá.” Esto es muy importante desde este punto de vista. Todos los días santos son días de reposo, pero no se cuentan como *el* Sábado, a menos que, por supuesto, suceda caer en *el* día Sábado.

Esto es muy importante en la comprensión de que día era este. En hebreo, todos los días Santos son llamados: 'Shabbat'-que significa **un** sábado. Usted puede leer el resto de Lev. 23 y darse cuenta que todos los Días Santos son efectivamente llamados 'Shabbat'-**un** sábado.

El sábado semanal es llamado *el* Sábado, y tiene el artículo definitivo en el hebreo 'ha.' Por lo tanto, cuando se habla sobre el sábado regular es 'ha Shabbat.' Cuando se habla de un Día Santo, es 'Shabbat.'

Esta es otra área en la que los judíos se han desviado, porque cuentan el primer día Santo como el Sábado desde el cual se debe empezar a contar, a partir del día 16 del mes primero. Así que por lo tanto, terminan con Pentecostés en el 6 de Sivan, y lo llaman 'Shavua.' Si ese es el caso, no hay razón para contar, porque ya está pre-determinado. Pero, como ya saben, los Días Santos en la primavera varían de los días de la semana en que caen. Eso haría una diferencia en el día enumerado del tercer mes para Pentecostés.

Verso 11: “Y el mecerá la gavilla delante del SEÑOR para que sean aceptados. En el siguiente día después **del** Sábado...”—el sábado semanal durante la fiesta de los Panes sin Levadura.

Ya que tenía que ser mecida durante la fiesta de los Panes sin Levadura, cuando el primer Día Santo cae en el primer día de la semana, o domingo, este se convierte en el día de la Gavilla Mecida, porque la Pascua siendo el Sábado y la Pascua siendo también un día de pan sin levadura, entonces lo convierte en el primer día de la semana durante la fiesta de los Panes sin Levadura. Es entonces cuando se debe contar. Después Dios les dice lo que iban a hacer con ella, y todo esto tiene que ver con la resurrección de Jesucristo.

Verso 12: “Y ofrecerás el día que mezas la gavilla, un cordero sin defecto, de un año para el holocausto... [un tipo de Cristo] ...para el Señor. Y su ofrenda de cereal será de dos décimas de harina fina mezclada con aceite, ofrenda encendida para el SEÑOR para un dulce aroma. Y su ofrenda de bebida *será* de vino, la cuarta parte de un hin ”(vs. 12-13).

Observe qué más nos dieron estas instrucciones, porque durante todo el tiempo que estuvieron durante los 40 años de andar en el desierto-y Dios nunca quiso que estuvieran allí 40 años vagando, pero cuando llegó el momento de que entraran a la 'tierra prometida "[Corrección de transcriptor] se rehusaron a entrar, así que Dios dijo: 'Está bien, un día por un año. Estuvieron 40 días buscando en la tierra, ahora andarán por el desierto durante 40 años, **porque han rechazado Mi mandamiento.** '

Por lo tanto, vamos a aprender una lección: ¡**Nunca rechazar un mandato de Dios!** Piense sobre eso en relación con los protestantes que dicen que todo se ha abolido. Hay varias discusiones sobre la forma en que fue abolida, pero una de las más recientes es que cuando el velo del templo se partió en dos cuando Jesús murió, eso cumplió con todo en el Antiguo Testamento y 'ahora no tenemos que seguir nada del Antiguo Testamento.' Eso muestra lo que ocurre con estas cosas.

Verso 14: "Y no comerán pan, ni grano tostado, ni espigas verdes hasta el mismo día, hasta que hayan traído una ofrenda a su Dios. *Esto será* un estatuto perpetuo a través de sus generaciones en todas sus viviendas." No podía ocurrir hasta que entraran a la tierra.

Verso 15 se vuelve una clave y debemos entender que hay una diferencia entre adición, sustracción y el conteo. Cuando se cuenta, el conteo siempre es inclusivo.

Verso 15: "Y contarán comenzando con el siguiente día después del Sábado... [el cual es el primer día de la semana]...empezando con el día..."—no el día siguiente. Otro error que se cometía era que se comenzaba a contar a partir del lunes, en lugar del primer día de la semana, domingo. Aquellos que llegaron a esa conclusión dijeron que Dios nunca tendría un día Santo en domingo porque es un día pagano.

- ¿Lo creo Dios como día pagano?

O

- ¿Lo creo como Su día?
- ¿Cuál fue primero? ¿El primer día de la semana por la creación de Dios?

O

- ¿El primer día de la semana designado por el Cristianismo falso como el día de adoración?

Incluso falso razonamiento dentro del ministerio de la Iglesia de Dios causó algunos problemas. Durante cuarenta años observaron Pentecostés en el día equivocado, por lo tanto, no tenían un buen entendimiento sobre esto.

Sigamos adelante y veamos cómo se debe hacer este conteo para llegar al día correcto.

Verso 15: "Y contarán comenzando con el siguiente día después del Sábado, comenzando con el día que trajeron la gavilla de la ofrenda mecida; siete Sábados completos serán." Una semana completa desde el primer día hasta el último día, entonces son siete Sábados y hoy es el séptimo Sábado.

Verso 16: "Incluso hasta el día siguiente al séptimo Sábado ustedes contarán cincuenta días..." Contando correctamente. Vea el folleto *Como Contar Para Pentecostés*, el cual muestra todas las variaciones basadas en las diferencias sobre el día de la semana para la Pascua y el

primer día de la fiesta de los Panes sin Levadura, para poder llegar al día correcto en que fue Pentecostés.

Ahora hay que ver lo que debían de hacer ese día: "...Y ofrecerán una ofrenda del nuevo grano al SEÑOR. **Sacarán de sus casas** dos panes molidos de dos décimas partes. Serán de harina fina..." (versos 16-17). Estos eran para ser hechos en casa. No eran para hacerse en el templo. Las otras ofrendas de comida se hacían en el templo. Pero esta es una que todos debían de hacer en casa y traer al templo.

Aquí hay otra cosa que es diferente: "...Serán horneados con levadura..." (verso 17). Este sacrificio y las ofrendas de paz son las únicas ofrendas de comida que se dan que son horneadas con levadura. Aquí está un buen uso de la levadura, porque es ofrecida a Dios. Durante la Fiesta de los Panes sin Levadura la levadura es un tipo de pecado porque es vanidad y enaltecimiento y todo ese tipo de cosas. Y 'un poco de levadura fermenta toda la masa.' Sin embargo, hay un buen uso de la levadura, y veremos que es incluso semejante al Reino de Dios.

"...Ellos son los primeros frutos del SEÑOR" (verso 17). ¿No es interesante, empezamos con la *primera gavilla* de los primeros frutos, y terminamos con una cosecha completa de las primicias y el horneado de los dos panes. Vamos a volver a lo que estos significan un poco más tarde, pero tiene muchísimo que ver con la resurrección, muchísimo que ver con el cambio de carácter, y con el cambio de cuerpo.

Verso 18: "Y ofrecerán con el pan siete corderos sin mancha del primer año... [¿Qué es lo que estos siete corderos representan?...] y un toro joven, y dos carneros. Ellos serán *para* una ofrenda quemada para el SEÑOR con su ofrenda de grano..." Estos se debían dar al mismo tiempo que la ofrenda de grano. ¿Cuál es el significado de esto?

"...y sus libaciones, *incluso* una ofrenda hecha por fuego, de sabor dulce para el SEÑOR. Luego sacrificarán un macho cabrío por una ofrenda de pecado, y dos corderos del primer año por un sacrificio de ofrendas de paz. Y el sacerdote los mecerá con el pan de los primeros frutos, una ofrenda molido delante del SEÑOR, con los dos corderos. Ellos serán santos al SEÑOR por el sacerdote. Y proclamarán en el mismo día que este sea una santa convocación para ustedes..." (versos 18-21). Este es el Día de Pentecostés.

Vamos a mirar las cosas que han ocurrido en el Día de Pentecostés, en el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento, y vamos a responder a las preguntas:

- ¿Por qué estas dos barras de pan tenían levadura?
- ¿Por qué los siete corderos?

¡Creo que podrán ver que es bastante interesante!

Vayamos adelante con los hijos de Israel saliendo de la tierra de Egipto. El último Día Santo de la Fiesta de los Panes sin Levadura cubrimos el tema de cuando llegaron a Mara donde tenían las aguas amargas, la lucha y todo lo concerniente a eso, y cómo Dios hizo el agua dulce, mostrando a Moisés el árbol que arrojó al agua a fin de que pudieran obtener agua fresca para beber.

Siguieron avanzando de ahí, Éxodo 15:27: "Y llegaron a Elim, donde había doce fuentes de aguas y setenta palmeras. Y acamparon allí junto a las aguas." No nos dice cuánto tiempo

permanecieron allí, pero recuerden que había una enorme cantidad de personas-un millón y medio.

Uno piensa en toda el agua que necesita cada día, y se piensa en todos los alimentos que necesita todos los días, y luego pienses en las cosas milagrosas que Dios hizo para proveer para ellos. Lo que quiero que hagan es pensar en su propia vida:

- ¿Qué milagros ha hecho Dios en su propia vida para traerlos al conocimiento de la Verdad?
- ¿Para ayudarlo?
- ¿Para intervenir en su vida?
- ¿Para proveerle?

Veamos lo que hicieron los hijos de Israel. Lo siento por Moisés y Aarón, tenían un trabajo duro tratando de mantener las cosas en marcha con toda la gente ahí.

Después de eso se fueron de Elim, Éxodo 16:1: “Y ellos tomaron su viaje desde Elim, y toda la congregación de los hijos de Israel vino al lugar desolado de Sin...” No se refiere a la palabra en inglés de pecado que es ‘la transgresión de la Ley’ Es una parte reducida del Sinaí en el camino a Sinaí.

“...el cual *está* entre Elim y Sinaí. Y en el quinceavo día del segundo mes *después* de su salida fuera de la tierra de Egipto... [Este sucede ser un Sábado]... entonces la congregación entera de los hijos de Israel murmuró contra Moisés y Aarón en el lugar desolado. Y los hijos de Israel les dijeron, ‘¡Oh que hubiéramos muerto por la mano del SEÑOR en la tierra de Egipto, cuando nos sentábamos junto a las ollas de carne, cuando comíamos pan al máximo, porque ustedes nos han traído a este lugar desolado para matar a esta asamblea entera de hambre!’” (versos 1-3). ¡Eso no es cierto!

Dios tenía otras cosas en mente, pero Él quería probarlos. Así que cuando se encuentre con una dificultad, *no empiece a acusar a Dios!* Puede ser que Dios ya tenga algo resuelto. Él quiere saber:

- ¿Qué es lo que haremos?
- ¿Cómo lidiaremos con ellos como individuos?

Esto también demuestra otra cosa: que *la gente prefiere tener el placer que las dificultades*. Es de la misma manera con el cristianismo. La mayoría entran por de la puerta ancha, pero Jesús dijo: ***‘Entrad por la puerta estrecha, porque estrecho es el camino y angosto el camino a la vida, y pocos son los que la hallan.’***

Satanás juega con esta parte de la naturaleza humana en todo momento. Intente quitarles cosas a sus hijos y ver si pueden estar sin ellas, que podría no ser una mala idea. Apague todos los juegos, apague todos los teléfonos celulares, y sólo usar los teléfonos celulares ciertas horas del día, y no deje que se estropeen con la estupidez de la comunicación instantánea y mensajes de texto. Hay un momento y un lugar para esas cosas, pero nadie debe crecer convirtiéndose en un ‘tweet freak’!

¿Qué quiero decir con eso? *Sus únicos logros en la vida son oraciones cortas y sus pensamientos están ligados a las emociones, y se convierten en unos ‘tweet freaks’!* o un ‘rostro del Twitter’! Están en Facebook, están en Twitter. Escuchen, **más vale que estén bien con Dios,**

porque ser un verdadero cristiano toma mucho más que 'tweets' y 'Facebook', aunque esas son herramientas útiles en sus lugares.

Aquí es donde Dios entonces les dijo que les daría el maná. También exigieron la carne, así que Dios les dio carne. Voy a dejar que ustedes lean el resto de Éxodo 16. Aquí Dios les dio comida de ángeles. No sé cómo los ángeles comen, no sé cómo se procesan los alimentos. No sabemos nada de eso, porque están en un nivel más alto que nosotros.

Dios dijo: 'Está bien, voy a enseñarles sobre el día Sábado. Fue llevado a cabo durante 40 años, hasta que llegaron a la 'tierra prometida'. Ellos tuvieron maná todos los días excepto uno. Ya saben la historia. Tenían que conseguir una cierta porción de todos los días, no guardar nada más hasta el día siguiente porque criaría gusanos y apestaría.

En el sexto día, Dios hizo un milagro. Envío dos veces más, ellos debían recoger el doble y debían prepararse para el día sábado con el maná. Ellos tenían maná hervido, maná horneado, maná crudo, maná frito supongo, donas de maná, lo que sea.

Pero Dios dijo que lo mantuvieran para el Sábado y el Sábado no se criarán gusanos ni apestará, y que no salieran a buscarlo. Dios no los quería que trabajando en Sábado. ¿Qué ha pasado? *Salieron a buscarlo!* Observe la reacción de Dios. Ellos no encontraron nada. Dios les dijo que no fueran.

Éxodo 16:28: "Y el SEÑOR dijo a Moisés, '¿Cuánto tiempo *más* ustedes rechazan guardar Mis mandamientos y Mis leyes?'" Entendamos algo con certeza: Si las leyes de Dios han sido abolidas, no existimos, porque usted tendría que acabar con *todas* las leyes, no sólo seleccionar las que no le gustan.

Aquí está la razón, verso 29: ". Miren, porque el SEÑOR les ha dado el Sábado..." Eso es lo que Dios ha dado. En el Nuevo Testamento nos damos cuenta que Jesucristo es el *Señor del día Sábado*.

Dios dijo: "...por tanto Él les da el pan de dos días en el sexto día. Cada uno permanezca en su lugar. Nadie salga de su lugar en el séptimo día" (verso 29).

Éxodo 19 se convierte en algo muy importante, ya que el día 49 se guardó en la base del Monte Sinaí— y el día 50—el día de Pentecostés, fueron dados los diez mandamientos de Dios. Los días siguientes fueron los estatutos y juicios de Dios, o en otras palabras las leyes 'menores', que son subdivisiones de los Diez Mandamientos. Un pacto fue hecho y hubo sangre derramada, y fue entonces cuando el Señor tomó para sí Israel para ser su Dios y se casaron con El Señor. Esa ceremonia del pacto en Éxodo 24 fue la ceremonia del pacto entre Dios e Israel.

Cuando llegaron al Monte Sinaí, Éxodo 19:1: ""En el tercer mes, cuando los hijos de Israel habían salido de la tierra de Egipto, en el mismo día..." Esta palabra hebrea es una palabra en particular que no quiere decir en el mismo día del mes, sino el mismo día de la semana. Si hubiera sido el mismo día del mes, entonces habría pasado el día en el que habría sido el día de Pentecostés.

Así que tiene que ser el mismo día de la semana y ellos se fueron un jueves, por lo tanto estuvieron allí en un jueves. Entonces tienen jueves, viernes, el Sábado y domingo.

Dios llamo a Moisés y le dijo: "Ven aquí, quiero hablar contigo. Él le dio la propuesta y dijo esto es lo que les dirás a los hijos de Israel, verso 4: "...los traje hacia Mí mismo. Ahora por

tanto, **si por cierto obedecen Mi voz...**" (versos 4-5). ¿No es interesante cómo en Dios comienza cada pacto con **obedezcan Mi voz**. Esa es la base de todo. Esa es la base de lo que lo fue con Abraham, Isaac y Jacob.

"...y guardan Mi pacto... [Un pacto significa que todo lo que está incluido en el]... entonces serán un tesoro especial para Mí sobre todas las gentes; porque toda la tierra *es* Mía. Y serán para Mí un reino de sacerdotes y una nación santa. Estas *son* las palabras las cuales hablarás a los hijos de Israel" (versos 5-6).

¿No es interesante? Siempre comienza con una propuesta simple y Dios quiere ver si vamos a responderle. Al igual que en el Nuevo Testamento: 'Arrepiéntanse, y bautícense y recibirán el don del Espíritu Santo.' Una propuesta simple, pero hay mucho más que le sigue. Exactamente de la misma manera aquí y la entrega de los Diez Mandamientos.

Dios dijo: 'Muy bien, tengo un plan, aquí está la primera parte de mi plan. La primera parte de Mi plan es una visión general de lo que yo quiero que sean; un pueblo santo y una nación santa para mí.' Eso fue para que ellos trajeran el camino de Dios al mundo. Sólo hubo un breve momento en que se ha cumplido, y fue durante los días de Salomón. Entonces el pueblo dijo: 'Sí'. Dios les dijo que limpiaran sus ropas y se prepararan para el tercer día— viernes, Sábado, domingo.

Verso 11: "Y estén listos para el tercer día; porque en el tercer día el SEÑOR descenderá a la vista de todo el pueblo sobre el Monte Sinaí." Eso fue exactamente lo que paso. Dios tenía todo listo para irse, Moisés preparó al pueblo.

Verso 13: "No habrá una mano para tocarlo, pero él será apedreado o atravesado *por una flecha*, ya sea animal o sea hombre, no vivirá. Cuando la trompeta suene prolongada... [y fuerte] ... subirán a la montaña." Y descendió Moisés del monte con el pueblo y santificó al pueblo. Y lavaron sus vestidos. Y dijo al pueblo: 'Estén preparados para el tercer día. No se acerquen a una mujer.' Y sucedió en el tercer día en la mañana que *habían* truenos y relámpagos, y una nube densa sobre la montaña..." (versos 13-16). Esto habría sido una escena impresionante para presenciar.

¿Alguna vez has visto el programa en el Canal del Clima—*cazadores de tormentas*—los que salen a perseguir tornados. Bueno, muy parecido a esto.

"...Y el sonido de la trompeta era muy duro así que toda la gente en el campamento temblaba. Y Moisés sacó a la gente del campamento para reunirse con Dios. Y ellos se pararon en la base de la montaña. Y el Monte Sinaí estaba humeando, todo esto porque el SEÑOR bajó sobre este en fuego. Y el humo de este subía como el humo de un horno, y la montaña entera temblaba grandemente. Y cuando el sonido de trompeta sonó largo, y llegó a ser muy fuerte, Moisés hablaba, y Dios le respondía por voz. Y el SEÑOR bajó sobre el Monte Sinaí sobre la cima de la montaña. Y el SEÑOR llamó a Moisés a la cima de la montaña, y Moisés subió" (versos 16-20).

Entonces Dios le advirtió a Moisés otra vez: 'No te acerques. Sigue hacia abajo.' Moisés bajó y entonces Dios dio los Diez Mandamientos. Solo vamos a cubrir el primero. Todos ellos aplican, pero muchas veces al mencionar la versión más corta de los Diez Mandamientos se deja de lado la parte más importante.

Esta es la primera cosa que Dios le dijo a los hijos de Israel y esto es lo que tenemos que darnos cuenta acerca de Dios el Padre y Jesucristo. Dios es primero *¡siempre!* Éxodo 20:2: “Yo soy el SEÑOR tu Dios, Quien te saco de la tierra de Egipto, de casa de esclavitud.” ¡Dios nos tiene que llamar fuera de este mundo! El mundo de hoy es semejante a Sodoma y Egipto. Dios tiene que obrar milagrosamente en nuestras vidas. Siempre recordemos eso y darle gracias a Dios por ello, Alabarle por ello, Adorarlo por ello.

Verso 3: “No tendrán otros dioses delante de Mí.” Ese es el primer mandamiento completo. Esa fue la razón por la que Dios destruyó a los primogénitos de Egipto y ejecutó Su juicio contra todos los dioses de Egipto.

¡Dios ha llamado a la gente a salir de ese sistema! Pero Satanás viene y le gusta intentar hacerlo de nuevo. ¿No es eso lo que sucedió a los hijos de Israel? *¡Sí, por supuesto!* Por lo tanto, todos estos eventos llevan aquí, todos estos eventos llevan a la entrega de los Diez Mandamientos.

Luego por supuesto, los hijos de Israel no podían soportar oír la voz de Dios, por lo que dijeron: ‘Señor, deja que Moisés hable con nosotros, pero ¡no nos hables Tu!’ Dios dijo, ‘Está bien, eso Hare.’ Pero hay algo muy interesante que pasa cuando pone a alguien entre usted y Dios. Eso le da una excusa para mirar al hombre y eso es lo que hicieron, porque seguían al hombre Moisés y encontraron faltas. Es por eso que tenemos todo el Antiguo Testamento y todo lo que pasó con los hijos de Israel.

Ahora vayamos a Josué 5 y vamos a ver que, efectivamente, tienen la *ofrenda de la gavilla mecida* en el momento adecuado. Esto fue después de que hubo una segunda circuncisión masiva de todos los que habían venido a través de los 40 años de andar en el desierto.

Después de que esto tomo lugar, Josué 5:9: “Y el SEÑOR dijo a Josué: ‘Hoy he quitado de ustedes el oprobio de Egipto’...” Eso es importante, porque nosotros también necesitamos que se nos quite el oprobio del mundo. ¿Cómo se logra esto? *Por medio de:*

- El arrepentimiento
- El bautismo
- El recibimiento del Espíritu Santo
- Teniendo la circuncisión de la mente y el corazón

Cuando lee a través del Antiguo Testamento, ve que hay muchos, muchos paralelos y todas las cosas en el Antiguo Testamento [como ya hemos cubierto] son como semillas pequeñas. Luego crecen en el Nuevo Testamento.

Por lo tanto, tenemos el significado físico aquí en el Antiguo Testamento. Tenemos el significado espiritual en el Nuevo Testamento. Las leyes y los mandamientos del Antiguo Testamento se han elevado a un nivel superior para la nueva alianza, *¡no se ha abolido!* Hay algunos que han sido reemplazados.

Por ejemplo, el paño azul alrededor del borde de una prenda de vestir. Eso se hizo así con el fin de recordar los Diez Mandamientos. Nosotros los tenemos escritos en nuestro corazón y mente. Nosotros no los necesitamos para recordarnos. Tenemos un estándar más alto. Tiene que estar en nuestro corazón y mente.

Verso 10: “Y los hijos de Israel acamparon en Gilgal y guardaron la Pascua en el catorceavo día del mes en la noche en los llanos de Jericó. Y comieron del grano viejo de la tierra al siguiente día después de la Pascua, tortas sin levadura y grano *nuevo* tostado en el mismo día” (versos 10-11).

Así, cuando llegaron y conquistaron la tierra al este del río Jordán, tenían todas las espigas de grano de edad que estaban allí. También tenían el nuevo grano que podían cosechar para que pudieran tener *la ofrenda de la gavilla mecida*. Entonces podrían empezar a comer el nuevo grano, conforme iba madurando. Recuerde, hay siete semanas para la cosecha.

Verso 12: “Y el maná cesó al siguiente día después que ellos habían comido del grano de la tierra. Y no hubo más maná para los hijos de Israel, sino que comieron del fruto de la tierra de Canaán ese año.” Empezaron a conquistar la tierra de Canaán, comenzando con Jericó. Esa es otra historia también.

(pase a la siguiente pista)

Antes de ir al Nuevo Testamento, veamos algo aquí en Jeremías 2, ya que este establece las bases para las profecías de Jeremías y su trabajo que tuvo que hacer. Es muy similar a la situación que nos encontramos hoy.

Hoy en día estamos viviendo al final de la era. Estamos viendo todas estas dificultades y todos estos pecados y todos los problemas de todo el mundo y nos afecta también. Lo mismo sucede con Jeremías, vivió en el tiempo de la destrucción de Israel y después de eso fue capaz de tomar las hijas del rey y llevarlas a Irlanda, para que las diez tribus pudieran continuar.

Recuerde esto: ***Dios siempre da una advertencia antes que las cosas ocurran!*** Dios ha dado muchas advertencias sobre las cosas que suceden en el mundo actual a través de muchas personas, a través de diferentes medios. Más que los que se puedan ser considerados ‘religiosos’. Esto es lo que Dios dijo, después de casi 800 años lidiando con los hijos de Israel— la casa de Israel y la casa de Judá. ¡Dios dio la advertencia!

Dios le dijo a él, Jeremías 2:2: “Ve y grita en los oídos de Jerusalén, diciendo, ‘Así dice el SEÑOR, “Te recuerdo, la bondad de tu juventud, el amor de tu desposorio, cuando ibas tras de Mí en el lugar desolado, en una tierra no sembrada... [Eso es lo que empezó a ser]... Israel *fue* santidad para el SEÑOR, y los primeros frutos de Su incremento...”’” (versos 2-3). Iban a ser la nación de las primicias para traer las leyes y mandamientos de Dios al mundo. No tuvieron éxito.

Vamos a ver lo que hicieron. La razón por la que quiero cubrir esto es porque que vamos a ver algunas cosas similares que le han sucedido a la Iglesia.

Verso 4: “Oigan la Palabra del SEÑOR, Oh casa de Jacob, y todas las familias de la casa de Israel. Así dice el SEÑOR, “¿Qué injusticia han encontrado sus padres en Mí, que se han ido lejos de Mí y han caminado tras vanidad, y han llegado a ser vanos? Ni dijeron, ‘¿Dónde *está* el SEÑOR Quien nos hizo subir fuera de la tierra de Egipto, Quien nos guió a través del lugar desolado, a través de una tierra de desiertos y de abismos, a través de una tierra de lugares secos, y de profunda oscuridad, a través de una tierra que ningún hombre pasó a través, y donde ningún hombre vivió?’” (versos 4-6).

Por lo tanto, Dios se lo llevó a través de cosas imposibles. Puede haber algunos paralelos de los que podemos aprender en nuestra vida. Dios va a llevarnos a través de algunas circunstancias imposibles también.

Verso 7: “Y Yo los traje a un país abundante, para comer su fruto y su bondad; pero cuando entraron, profanaron Mi tierra e hicieron Mi herencia una abominación. Los sacerdotes no dijeron, ‘¿Dónde está el SEÑOR?’ Y quienes manejan la ley no Me conocieron; los gobernadores también se rebelaron contra Mí, y los profetas profetizaron por Baal y caminaron tras cosas que no benefician. Por tanto Yo contendereé con ustedes,” dice el SEÑOR, “y contra los hijos de sus hijos contendereé” (versos 7-9).

Después dice que vean todos los pecados que han cometido.

Verso 21: “Sin embargo, Te planté como una vid noble, como una simiente verdadera. Entonces, ¿cómo te has convertido en *los brotes* degenerados de una viña ajena a Mí? Porque aunque te laves con potasa y multipliques jabón para ti, *aun así* tu pecado está marcado ante Mí—afirma el Señor DIOS. ‘¿Cómo puedes decir: “No soy inmunda, no he andado tras los Baales”?’ Mira tu proceder en el valle; ¿conoce lo que has hecho! *Tú eres* un camello veloz recorriendo sus caminos, un asno salvaje acostumbrado al desierto; en el deseo de su pasión olfatea el viento, *en* su época de apareamiento ¿quién la rechazará? Todos los que la busquen no se cansarán, en su mes la encontrarán” (versos 21-24). Después Él dice: ‘reten tu pie’ del pecado.

Después vamos a ver que eso es exactamente lo que le ha pasado a las Iglesias de Dios.

Antes que nada vamos a Mateo 13 y aquí Jesús compara la predicación del Evangelio a la semilla. Sabemos que se enfoca en los que escuchan y se van, están los que se rinden en tiempos de persecución y lo hemos visto todo.

Y se concentra en esto, Mateo 13:8: “Y algunas cayeron en la buena tierra, y dieron fruto—algunas cien veces, y algunas sesenta veces, y algunas treinta veces. Aquel que tenga oídos para oír, oiga” (versos 8-9). Estos son los que escuchan la Palabra de Dios, se arrepienten, son bautizados y actúan sobre eso.

Veamos otra parábola que tiene que ver con la parábola de la cizaña, verso 24: “Y Él puso otra parábola delante de ellos, diciendo, “El reino del cielo es comparado a un hombre que estaba sembrando buena semilla en su campo; Pero mientras *los* hombres estaban durmiendo, su enemigo vino y sembró cizaña entre el trigo, y se marchó. Cuando las hojas brotaron y produjeron fruto, entonces la cizaña también apareció. Y los siervos vinieron al maestro de la casa y le dijeron, ‘¿Señor, no sembraste buena semilla en tu campo? ¿Entonces de donde vinieron éstas cizañas?’ Y él les dijo, ‘Un hombre *quien es* un enemigo ha hecho esto.’ Entonces los siervos le dijeron, ‘¿Quieres que vayamos y las recojamos?’ Pero él dijo, ‘No, no sea que mientras estén recogiendo las cizañas, también desarraiguen con ellas el trigo. Dejen crecer ambas juntamente hasta la cosecha; y en el tiempo de la cosecha...’” (versos 24-30)— que para la Iglesia del Nuevo Testamento es representado por el Día de Pentecostés, el final de la cosecha. Es una cosa progresiva a través del tiempo, la cosecha final se lleva a cabo en la resurrección, cuando todos son levantados.

Veamos lo que sucede aquí: “...diré a los segadores, “recojan las cizañas primero, y átenlas en manojos para quemarlas; pero reúnan el trigo en mi granero” ’ ” (verso 30). De esto entendemos que es un proceso. Hay un proceso en el que la Iglesia crece y decrece, crece y

decrece, y es también un proceso para que el enemigo envíe a los que tratan de perturbar y molestarla. Esas cosas también están allí.

Este es un proceso en el tiempo de Jesús hablando acerca de ello y el comienzo de la Iglesia el día de Pentecostés en 30A.D. hasta la resurrección cuando Él vuelva. Las cizañas son eliminadas, Dios es El que se encarga de ello. Vamos a ver esto en un minuto, pero vamos a cubrir una cosa más. Después de que Jesús muestra que es como un grano de mostaza que se siembra y crece en una gran planta, etc.

Verso 33: “Otra parábola les habló a ellos: “El Reino del cielo es comparado a la levadura...” En este tiempo la levadura es vista como lo bueno que vimos en Lev. 23, que dos panes debían ser presentados después de haber sido horneados con la levadura en ellos. (Vamos a cubrir más sobre esto mañana).

“...la cual una mujer tomó y escondió en tres medidas de harina hasta que todo estuvo leudado” (verso 33).

Vamos a ver cómo se eliminan las cizañas, 1era de Juan. Hemos visto a través del libro de los Hechos que hubo también falsos profetas que vinieron; los que trataron de infiltrarse en la Iglesia—especialmente el que se llamaba Simón el Mago (Hechos 8). Veamos como las cizañas son eliminadas por Dios sin desgarrar los que son convertidos:

1era de Juan 2:18: “Pequeños hijos, es *el* último tiempo; y exactamente como han oído que el anticristo viene... [Eso era indudablemente cierto en ese entonces y aun más ahora]... incluso ahora muchos anticristos *se* han levantado, por lo cual sabemos que es *el* último tiempo. **Ellos salieron de entre nosotros...**” (versos 18-19). Esa es la primera forma de eliminar las cizañas.

“...pero no eran de nosotros porque si fueran de nosotros, hubieran permanecido con nosotros; sin embargo, *se fueron* para que pudieran ser expuestos y *mostrar* que todos *ellos* no eran de nosotros” (verso 19). *¡Se fueron!*

Veamos la segunda manera de escapar de las cizañas. Veamos lo que Pablo escribió acerca de esto. Veremos que si nos mantenemos cerca de la Palabra de Dios, habrá momentos en los que tendremos que tomar esta decisión. La mayoría de nosotros hemos tenido que hacerlo en este momento particular.

1era de Timoteo 6:3: “Si cualquiera enseña cualquier doctrina diferente... [hay muchas circulando hoy en día, veremos la profecía sobre esto (Apo. 2 & 3)]... y no *se* adhiere a palabras sanas, *aquellas* de nuestro Señor Jesucristo, y *a* la doctrina *que es* de acuerdo a *la* piedad.” ¿No hemos sido confrontados con esto? *¡Si, por supuesto!*

¿Cómo fue que la Iglesia que guardaba los Días Santos y el Sábado de Dios ahora es una iglesia que guarda el domingo? *Por el mismo proceso de arrastrarse y tomando posesión, y entrando en los puestos de poder!* Después, cambiando la doctrina! ¿Qué vamos a hacer cuando están en el poder y estamos teniendo nuestra fe invadida por las falsas doctrinas que nos presenten? Observe lo que dice con respecto a este tipo de persona:

Verso 4: “Él es *un* orgulloso y no sabe nada. Más bien, tiene una morbosa atracción a cuestiones y discusiones sobre palabras, de las cuales vienen envidias, argumentos, blasfemias, sospechas malignas, vanos razonamientos de hombres que han sido corrompidos en *sus* mentes y

están destituidos de la verdad—*hombres* que creen que ganancia es piedad. **De tales retírate tú mismo** (versos 4-5). Entonces tenemos ambos procesos:

1. Ellos se van
2. Nosotros nos retiramos

Y hemos visto ambas cosas suceder.

Ahora vayamos al libro de Apocalipsis y veremos algo muy interesante, veremos que hay algunos paralelismos con lo que hemos cubierto en el libro del Éxodo con los hijos de Israel. Creo que esto es interesante. Piense cuando los hijos de Israel vinieron al Monte Sinaí y la trompeta sonó prologada y fuertemente, entonces Dios estaba allí. Miren cuán similar es con Jesucristo y el apóstol Juan.

Apocalipsis 1:8—aquí Juan estaba en una visión en el día del Señor. Esto fue lo que escucho a Jesús decir, “Yo soy el Alfa y el Omega, *el Principio y el Fin*,” dice el Señor, “Quien es, y Quien era, y Quien *está* por venir—el Todopoderoso.” ¡Mostrando el poder de Dios! ¡El poder de Cristo!

Escuchen hermanos, tenemos que entender que Dios nos ha llamado a algunas de las cosas más grandiosas que han sido reveladas por Dios.

- Necesitamos *sujetarnos* a esas cosas
- Necesitamos *crecer en gracia y conocimiento*
- Necesitamos *cambiar*
- Necesitamos *vencer*
- Necesitamos *el arrepentimiento* diariamente

Para poder acercarnos a Dios.

Verso 9: “Yo, Juan, quien soy también hermano de ustedes y copartícipe en la tribulación y en el reino y resistencia de Jesucristo, estaba en la isla que *es* llamada Patmos por causa de la Palabra de Dios y del testimonio de Jesucristo. Yo estaba en *el* Espíritu en el día del Señor...” (versos 9-10).

Verso 10: “Yo estaba en *el* Espíritu en el día del Señor; y oí una fuerte voz como una trompeta detrás de mí.” ¿Recuerdan la trompeta en el Monte Sinaí? *¡Si, por supuesto!* Anunciando la venida de Dios. Aquí está la trompeta anunciando a Cristo y Cristo hablara personalmente con Juan.

Verso 11: “Diciendo, “Yo soy el Alfa y el Omega, el Primero y el Ultimo”; y, “Lo que ves, escribe en un libro, y envíalo a las iglesias...” Las siete iglesias se convierten en un tipo profético de las Iglesias de Dios a través de la historia. Han tenido sus dificultades, sus altas y bajas, han tenido el mismo tipo de problemas en las iglesias, que también afligieron al antiguo Israel.

Verso 12: “Y volteé a ver la voz que habló conmigo; y cuando volteé, vi siete candeleros de oro... [cada uno de estos representa una iglesia]... y en *el* medio de los siete candeleros *uno* como *el* Hijo de hombre, vestido en una prenda alcanzando los pies, y ceñido por el pecho con una coraza de oro (versos 12-13). ¡Ciertamente una escena impresionante!

Verso 14: “Y Su cabeza y Su cabello *eran* como lana blanca, blanca como nieve; y Sus ojos *eran* como una llama de fuego; Y Sus pies *eran* como latón fino, como si *ellos* brillaran en un horno; y Su voz *era* como *el* sonido de muchas aguas. Y en Su mano derecha tenía siete estrellas, y una espada afilada de dos hojas salía de Su boca...” (versos 14-16).

Recuerden: ***¡Nosotros debemos obedecer la voz de Dios!*** La Palabra de Dios es filosa como una espada con

- Bendiciones
- Maldiciones
- Poder
- Ternura
- Amor

¡Con todas las cosas buenas!

“...y Su semblante *era* como el sol brillando en su *completo* poder... [eso fue lo que vio el Apóstol Juan.] (¿Cómo reacciono?):... Y cuando Lo vi, caí a Sus pies como si *estuviera* muerto; pero Él puso Su mano derecha sobre mí, diciéndome, “No temas, Yo soy el Primero y el Ultimo” (versos 16-17). Eso es lo que debemos entender también hermanos ¡No debemos tener miedo! Si, veremos muchas cosas suceder, pero no debemos tener temor.

Verso 18: “Incluso Aquel que está viviendo; porque estaba muerto, y he aquí, estoy vivo en las eras de *la* eternidad. Amén. Y tengo las llaves de *la* tumba y de *la* muerte.” Y todo juicio se le ha dado a Cristo, ¿no es así? *¡Si, por supuesto!*

Verso 19: “Escribe las cosas que viste, y las cosas que son, y las cosas que tendrán lugar en lo sucesivo.” Esta fue la redacción de las cosas comenzando con Juan donde el estaba, las circunstancias que estaban allí y todo el camino hasta el comienzo de la realización del plan de Dios en Apocalipsis 21 y 22, y las cosas que sucederán después de esto.

Luego, El define el misterio, verso 20: “El misterio de las siete estrellas que viste en Mi mano derecha, y los siete candeleros de oro, *es este*: las siete estrellas son *los* ángeles de las siete iglesias; y los siete candeleros que viste son *las* siete iglesias.”

Ahora vamos a ver que todo lo que pasamos como hermanos de Cristo, como Iglesias de Dios— grupos pequeños o congregaciones más grandes— experiencias según lo que presentó Jesucristo aquí en la profecía de las Iglesias de Dios desde el momento de esta visión que tuvo Juan hasta Su regreso.

La cosecha es como la semilla de la siembra, estamos en el granero, cuando morimos, somos puestos en el granero. En este momento somos plantas en crecimiento, debemos producir frutos. Cuando se producen los frutos y logramos lo que Dios quiere de nosotros, y nos llegamos al final de nuestra vida, o llegamos al regreso de Jesucristo, lo que ocurra primero, entonces somos puestos en el granero. Ese granero es una cosa muy importante.

¿Qué nos sucede cuando morimos? *¡Nos morimos! ¡Nuestra respiración cesa! ¡Nuestro espíritu se regresa al Señor!* ¿Qué sucede entonces? He aquí una comparación entre los hijos de Israel que vienen delante de Dios en el Monte Sinaí para recibir los Diez Mandamientos en el día de Pentecostés y la Iglesia.

Hebreos 12:18: “Porque no han venido *al* monte que podía ser tocado y que quemaba con fuego, ni a penumbra, y temible oscuridad, y *el* torbellino; Y *el* sonido de *la* trompeta, y a *la* voz de *las* palabras, las cuales aquellos que oyeron, *rogaron* que *la* palabra no fuera hablada *directamente* a ellos. (Porque no pudieron soportar *lo* que estaba siendo ordenado: “Y si incluso un animal toca la montaña, será apedreado, o atravesado con una flecha”; Y tan espantosa fue la visión que Moisés dijo, “Estoy grandemente asustado y temblando’.”) (versos 18-21).

Ahora bien, tenemos una mayor. ¿Recuerdan que dije que el Nuevo Testamento eleva todo a un nivel espiritual, a la comprensión espiritual. Por lo tanto, Pablo traza el paralelo aquí:

Verso 22: “Sino han venido al Monte Sión, y a *la* ciudad del Dios vivo, *la* Jerusalén celestial; y a una innumerable compañía de ángeles; *A la* reunión festiva gozosa...[la cual será mañana, el día de Pentecostés, representando la resurrección]... ; y a *la* iglesia de *los* primogénitos, registrada *en el libro de vida* en *el* cielo...[nuestros nombre están escritos aquí]... y a Dios, *el* Juez de todos; y a *los* espíritus de los justos que han sido perfeccionados” (versos 22-23).

Cuando morimos, al igual que Jesús dijo: "En tus manos encomiendo mi espíritu." Y el espíritu del hombre y el Espíritu de Dios se regresa a Dios, unidos entre sí, y es almacenado—ese es el granero—esperando la resurrección.

Tenemos otro vistazo de esto en Apocalipsis 6 [corregido]. Tenemos otro ejemplo de esto, expresado de otra manera un poco diferente, pero cuando Cristo dice: "Traigan el trigo a Mi granero." Cuando nos morimos— y ha sido así desde el principio de la Iglesia hasta ahora— su espíritu se pone en un lugar especial en el cielo, donde en la resurrección —cuando sea resucitado—se le dará un nuevo cuerpo, una nueva mente, un nuevo poder espiritual que nunca ha tenido, y entraremos al Reino de Dios como la Iglesia del Primogénito.

Tenemos algo similar a esto, Apocalipsis 6:9: “Y cuando Él abrió el quinto sello, vi bajo el altar las almas de aquellos que habían sido muertos por la Palabra de Dios, y por el testimonio que tenían.” Al morir Dios tiene un lugar adecuado en su altar donde guarda el espíritu del hombre y el Espíritu de Dios, todo el carácter combinado que desarrollamos durante nuestra vida que está allí sentado esperando el momento de la resurrección.

Entonces en la resurrección, todos ellos serán reconstituidos en seres espirituales a través de la resurrección de los muertos. Exactamente cómo sucederá todo esto, no lo sé. Pero sí sabemos esto: ¡*Va a suceder!*

Verso 10: “Y ellos clamaban con una fuerte voz, diciendo, “¿Cuánto tiempo, Oh Señor, santo y verdadero, no juzgas y vengas nuestra sangre sobre aquellos que viven en la tierra? Y ropas blancas fueron dadas a cada *uno* de ellos; y se les dijo que deberían descansar un corto tiempo aun... [Debían permanecer en ese estado de sueño espiritual, donde están almacenados los espíritus de los justos hechos perfectos]... hasta *que* fuera cumplido *que* ambos, sus consiervos y sus hermanos también fueran asesinados, exactamente como ellos habían sido” (versos 10-11).

Apocalipsis 2—vamos a hacer una breve reseña de las siete iglesias. Véanlo de esta manera: hay tres aspectos de las siete iglesias:

1. Las siete iglesias que existieron durante el tiempo que vivió Juan y escribió el libro de Apocalipsis.

2. La historia profética de las Iglesias de Dios a través del tiempo.
3. Las Iglesias de Dios como El las ve al final.

Un error que mucha gente comete es que piensan que una corporación— llamada Iglesia de Dios— constituye la Iglesia de Dios. ¡No es así! Una iglesia que a todas las iglesias les gusta decir que son es la Iglesia de Filadelfia. Pero ¡no es así! Al final, los tenemos todos, en tipo, existiendo en la tierra. Ahora tenemos que pensar en todo, en un sentido mundial.

Veamos las cosas con las que tenían que luchar. Veamos la promesa de la recompensa que se les da. Estas siete iglesias son también *un tipo profético de las siete semanas de contar a la cosecha de Pentecostés*. Vamos a ver que hay todavía un día 50 que Dios va a reservar para sí.

La Iglesia de Éfeso—Iglesia de los Efesios

Hay cosas por las que ellos pasaron.

Apocalipsis 2:2: “Conozco sus obras, y su trabajo, y su resistencia, y que no pueden soportar *a* aquellos que son malos...” ¡Los probaron! ¡Fueron examinados! Ellos eran responsables de hacer que los hermanos y ministros falsos se fueran a otro lado.

“...y *que* probaron *a* aquellos que se proclaman *a* sí mismos ser apóstoles, pero no *lo* son, y los encontraron mentirosos (verso 2). ¡Trabajaron! ¡Crecieron! Pero tenían un problema. Regrese y mire todos los problemas que los hijos de Israel tenían en el desierto. Los suyos eran más agravados y más numerosos, pero lo que estaba en juego para ellos no era lo mismo que esta para nosotros. Lo nuestro es la vida eterna, lo de ellos era llegar a la 'tierra prometida'.

- ¿Qué le sucede a la Iglesia?
- ¿Qué le sucede a la gente cuando se establecen, tienen una rutina y se ponen cómodos? *¡Se vuelven complacientes!*

Un área de la complacencia que los efesios tenían era que ¡habían perdido su primer amor! Comenzaron sustituyendo obras físicas hacia los seres humanos en lugar de las verdaderas obras espirituales hacia Dios. Por lo tanto, Cristo les dice ¡que se arrepientan! Él les dice que ¡hagan las primeras obras! De lo contrario, Él va a quitar el candelero. Entonces les elogia por odiar las obras de los nicolaítas.

Luego da una promesa. Recuerden: Siempre que haya corrección, y nos rindamos a la corrección, hay bendiciones por arrepentirse y volverse a Dios. Tenga esto en cuenta con todas las siete iglesias, porque esto es parte de la cosecha de Dios.

Entonces aquí está la promesa que se les dio a los Efesios, verso 7: “Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. A aquel que venza le daré *el derecho* a comer del árbol de vida que está en medio del paraíso de Dios.” Demostrando que estarán ahí si se arrepienten.

Iglesia de Esmirna:

Ahora tenemos la iglesia que se podría decir pasó por el infierno y tribulación, y la sinagoga de Satanás, porque todos los que se habían ido ahora estaban formando sus propios grupos. Llegó a la historia en paralelo como sabemos, con el cristianismo de este mundo. ¡Tuvieron tribulación!

Pero Jesús dijo, verso 10: "...Sean fieles hasta *la* muerte, y Les daré una corona de vida." No hay corrección para ellos. ¡No tenían pecados! ¡No tenían falsos profetas!

- Pelearon contra ellos
- Los resistieron
- Dieron sus vidas

Verso 11: "Aquel que tenga oído, oiga *lo* que el Espíritu dice a las iglesias... [esto aplica a las siete iglesias a través del tiempo]... Aquel que venza no será herido de la segunda muerte."

Iglesia de Pérgamo:

Verso 12: "Y al ángel de la iglesia en Pérgamo, escribe: Estas cosas dice Quien tiene la espada afilada de dos hojas." —Su espada de corrección. Él les elogia por ser fieles en los días de Antipas, hasta que fue martirizado, ya que moraban allí donde se encontraba el trono de Satanás, allí mismo, en Pérgamo. Hubo un gran templo a Zeus, y por supuesto, esto afectó a la Iglesia. Ellos comenzaron a adoptar las cosas de los nicolaítas, la que luego se enseñoreó demasiado de los hermanos y a comer cosas sacrificadas a los ídolos. Eso significaba que tenían la idolatría.

Vuelva atrás y vea todos los problemas que han tenido los hijos de Israel y son exactamente los mismos. Satanás está tratando de cumplir su plan.

Verso 16—Cristo dice: "¡Arrepiéntanse! Porque si no *se arrepienten*..." Recuerde, Dios siempre da un espacio de arrepentimiento, entonces llega un momento en que el tiempo de arrepentimiento cesa. Y si usted no acepta el arrepentimiento cuando el tiempo del arrepentimiento es dado por Cristo, entonces usted va a tener dificultades y problemas de mayor magnitud.

"...vendré a ustedes rápidamente... [y si no se arrepiente]... y haré guerra contra ellos con la espada de Mi boca" (verso 16). ¿Hemos vivido un tiempo en que Cristo hizo esto también? ¿A través de Su Palabra luchó El contra su propia Iglesia para separar a los hermanos y ministros fieles de los hermanos y ministros infieles? ¡Sí, por supuesto! Por lo tanto tienen una promesa también.

Verso 17: "Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. A aquel que venza... [¡Debemos arrepentirnos! ¡Debemos vencer!]... Yo le daré *el derecho* de comer del maná escondido; y le daré una piedra blanca, y sobre la piedra escrito un nuevo nombre, el cual nadie sabe excepto aquel que *la* reciba."

Iglesia de Tiatira:

¡Ellos realmente se hundieron! Dentro de la Iglesia de Tiatira había dos capas: los verdaderos seguidores y los que siguieron a Satanás el diablo. Los verdaderos seguidores rechazaron la doctrina de Jezabel la profetiza, que a su vez es un tipo de la Iglesia Católica. Ellos no se involucraron en las doctrinas satánicas de la observancia del domingo y Pascua de Resurrección y todo ese tipo de cosas. Permanecieron fieles. Pero hubo quienes no lo hicieron.

Verso 20: "Pero tengo unas pocas cosas contra ustedes, porque permiten *a* la mujer Jezabel quien *se* llama a sí misma una profetisa, enseñar y seducir *a* Mis siervos a cometer fornicación y *a* comer cosas sacrificadas a ídolos." Idolatría de nuevo. Recuerden lo último que

el Apóstol Juan escribió en su primera epístola. Él dijo, ‘!Huyan de la idolatría!’ es exactamente lo que escribió, ‘!Huyan de la idolatría!’ (1 Cor.10).

Una cosa es tener un ídolo, es fácil ver por qué este tipo de idolatría hace, pero hay otros ídolos también— sean personas, organizaciones, etc. ¡No podemos tener cualquiera de esos!

Verso 21: “Y le di tiempo para arrepentirse de su fornicación, pero no se arrepintió.” Esto es algo muy importante de entender. Cuando no hay arrepentimiento, Dios reacciona:

Verso 22: “He aquí, Yo la echaré en una cama, y *a* aquellos que cometen adulterio con ella a gran tribulación, a menos que se arrepientan de sus obras. Y mataré *a* sus hijos con muerte...” (versos 22-23). Mostrando que algunos de ellos van a entrar en el lago de fuego, ya que si matas a alguien, está muerto. Pero si los matas *con muerte*, tiene que ser la segunda muerte.

Debemos aprender de esto: “...y todas las iglesias sabrán que Yo soy Quien busca riñones y corazones; y *le* daré a cada uno de ustedes de acuerdo a sus obras” (verso 23). Después dice que cualquiera que tenga esta doctrina, ‘No pondré este yugo sobre ustedes.’

Verso 26: “Y a aquel que venza, y guarde Mis obras hasta *el fin*, Yo le daré autoridad sobre las naciones.” Eso es lo que estaremos haciendo hermanos.

Iglesia de Sardis:

La iglesia que está viva, pero muerta— un cadáver con un pulso. Por lo tanto, todas esas personas que piensan que las obras no son necesarias, vamos a ver lo que Jesús dijo.

Apocalipsis 3:2: “Sean vigilantes, y fortalezcan las cosas que permanecen, las cuales están a punto de morir. Porque no he encontrado sus obras completas delante de Dios.” ¿No es interesante? Debemos tener todas las obras de Dios completas. Podemos aprender una lección. Tenemos que detenernos y preguntarnos: ¿Qué es lo que yo he dejado de hacer? Y pedir a Dios que le ayude a entender y se arrepentirse de ello.

Verso 3: “Por tanto, recuerden lo que han recibido y oído, y manténganse *en esto*, y arrepíentanse. Ahora entonces, si no vigilan, Yo vendré sobre ustedes como un ladrón, y por ningún medio sabrán a qué hora vendré sobre ustedes.” Mostrando como vendrá la corrección de Dios.

Esto no está hablando del regreso de Cristo. Esto habla de la corrección de Dios. Después dice que hay unos pocos en Sardis que son ‘dignos de andar conmigo.’

Verso 5: “Aquel que venza será vestido de prendas blancas; y no borraré su nombre del libro de vida, sino confesaré su nombre delante *de* Mi Padre y delante *de* Sus ángeles.”

Iglesia de Filadelfia:

Venimos a la iglesia que todo el mundo quiere ser: Filadelfia. Entendamos algo muy importante. La palabra ‘Filadelfia’ significa los que ¡aman a los hermanos! Entendamos también algo que es más importante: ***no se puede amar a los hermanos de la manera que debe ser a menos que ¡ame a Dios primero! Tenga esto en cuenta.***

- El primer mandamiento es ‘amar a Dios con todo el corazón, la mente, el alma y con todo su ser.’
- El segundo es ‘amar al prójimo como a sí mismo.’
- El tercero es ‘amar a los hermanos como Cristo nos amó.’

Si vemos las cosas allí, y son verdaderas y están sucediendo, entonces tal vez tal vez si somos de Filadelfia. Pero no se limita a una sola organización. ¡Tenemos que entender eso! Sin embargo, Jesús les elogia por mantener pacientemente su Palabra. Fieles a las palabras y enseñanzas y doctrinas que se encuentran en la Biblia, no holgazanean en ninguno, sino:

- Guardando fielmente
- Protegiendo fielmente
- Enseñando fielmente

Aquí hay una promesa, verso 10: “Porque han guardado la palabra de Mi paciencia, Yo también los guardaré de la hora de tentación la cual *está* a punto de venir sobre el mundo entero... [*tentación y tribulación mundial!*] (Después Él dice): “He aquí, Yo vengo rápidamente...” (versos 10-11).

Esto nos lleva hasta el momento cerca de la venida de Cristo. Sin embargo, aunque hoy en día vemos muchas cosas que están tomando lugar, ¿Cuánto falta de camino antes del regreso de Jesucristo? *¡No lo sabemos!* A pesar de que podemos entender el significado del Día de Pentecostés y de la resurrección, cuando se trata de ese tiempo nadie se va a saber el tiempo o la hora debido a la agitación de los cielos y la tierra. ¡Sólo Dios Padre!

Aquí está la promesa, verso 12: “Aquel que venza lo haré un pilar en el templo de Mi Dios, y él no saldrá más; y escribiré sobre él el nombre de Mi Dios, y el nombre de la ciudad de Mi Dios, la nueva Jerusalén, la cual descenderá del cielo de Mi Dios; y *escribiré sobre él* Mi nuevo nombre. Aquel que tenga oído, oiga *lo* que el Espíritu dice a las iglesias” (versos 12-13).

Iglesia de Laodicea:

Creo, hermanos que sólo tenemos que ser honestos. Todos hemos sido laodicenses desde el primer día. Si entendemos eso, y nos fijamos en lo que nos dice aquí, que no debemos estar cómodos en lo que estamos haciendo, no debemos decir que somos ricos y enriquecidos sólo porque tenemos muchas cosas físicas y cosas físicas para usar, que vivimos en lugares físicos agradables y todo eso. No debemos estar satisfechos y decir ‘Ya la hice’, y luego volvernos tibios y reclamarle a Dios. Note lo que Jesús dice. Hay dos puntos de corrección de aquí.

1. Auto-corrección: Va a Dios en oración y arrepentimiento y admite sus pecados y le pide que le ayude a ver sus pecados y a arrepentirse de ellos.

Esa es la corrección más fácil

2. Cristo mismo lo hará.

Verso 18: “Les aconsejo que compren de Mi oro purificado por fuego para que puedan ser ricos; y ropas blancas para que puedan estar vestidos, y la vergüenza de su desnudez no pueda ser revelada; y unjan sus ojos con colirio, para que puedan ver.” Esa es la primera. Si lo hacemos, nos volvemos celosos, nos arrepentimos y servimos a Dios, entonces seguiremos adelante.

Aquí está el segundo, verso 19: “A tantos como amo, regaño y castigo. Por tanto, sean celosos y arrepíentanse.” Eso es lo que tenemos que hacer. No espere hasta que sea vomitado de la boca de Dios. No espere hasta que esté por ahí colgado en la estacada a causa de sus pecados y pereza. Arrepíentase ante Dios y sea ferviente y diligente en lo que está haciendo. ¡Siga así!

Verso 20: “He aquí, Me paro a la puerta y golpeo. Si alguien oye Mi voz y abre la puerta... [que es la Palabra de Dios y la guía del Espíritu Santo]... Yo entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo... [Note que hay esperanza, no condenación]: ...A aquel que venza le daré *autoridad* para sentarse conmigo en Mi trono, así como Yo también vencí, y Me senté con Mi Padre en Su trono. Aquel que tenga oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias” (versos 20-22).

Esta cosecha de siete semanas, cada unidad de tiempo como Dios la ha medido. Todavía hay una cosecha de más de Dios, que vamos a cubrir mañana en Pentecostés, el 50 ° día de la cosecha.

Regresen mañana y cubriremos el día 50 de la cosecha y veremos lo magnificante que es.

Escrituras Referenciados

- Levítico 23:9-21
- Exodo 15:27
- Exodo 16:1-3, 28-29
- Exodo 19:1, 4-6, 11, 13-20
- Exodo 20:2-3
- Josue 5:9-12
- Jeremias 2:2-9, 21-24
- Mateo 13:8-9, 24-30, 33
- 1 Juan 2:18-19
- 1 Timoteo 6:3-5
- Apocalipsis 1:8-20
- Hebreos 12:18-23
- Apocalipsis 6:9-11
- Apocalipsis 2:2, 7, 10-12, 16-23, 26
- Apocalipsis 3:2-3, 5, 10-13, 18-22

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Exodo 24
- Hechos 8
- Apocalipsis 21; 22
- I Corintios 10